

# Amanecer Habanero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Marzo/2024 Año 10 edición 233



Vecinos rechazan venta de alimentos al lado de contenedor de basura

>>2



En picada y al borde de la destrucción la hamburguesera de 23 y F

>>3



Empeora abasto de agua al reparto capitalino San Francisco de Paula

>>4

**Concluye febrero con deudas en la canasta básica en casi toda la capital**

>>2



Foto: ICLEP

Bodega de la calle 13, Plaza

## Temas de opinión



El año del pulpo en Cuba, segunda temporada: el otro animal

>>5

Un paquetazo comunista en Cuba con fuerte olor a chispa de gasolina

>>6



**Luminarias encendidas en la capital, mientras media Cuba está apagada**

Fotos: ICLEP

Alumbrado público, 1ero. de marzo, calle Zanja entre Lealtad y Campanario, Centro Habana  
**Barra abierta para el derroche de energía en la céntrica calle Zanja**

>>4



## Vecinos rechazan venta de alimentos al lado de contenedor de basura

Isys López Abreu

**La Habana, 4 de marzo, (ICLEP).** Las violaciones impunes de las pautas sanitarias, con respecto a la comercialización de alimentos, prosiguen en la capital del país. Las imágenes muestran un emplazamiento con este fin en un parque de la calle Línea, transgresor de toda norma.

El tema de la insalubridad en el entorno de comestibles fue utilizado ampliamente por el régimen como bandera en los registros domiciliarios, con fuerte cobertura televisiva, para decomisar y cerrar negocios particulares.

Las empresas estatales, dí-gase cooperativas o asociados a ellas, llegan y plantan en cualquier lugar público sin medir la pulcritud del entorno. Al respecto, en el parque en cuestión, ubicado con más exactitud entre las arterias L y K, en el municipio Plaza de la Revolución, se vendía en medio del mosquero tanto viandas como carne de cerdo.

La jubilada Graciela Godoy Bustamante, vecina de la calle K, en el Vedado capitalino, aseguró a Amanecer que los inspectores se pasean por

el entorno y no interfieren por tratarse de actividades auspiciadas por el Gobierno. “Como si hay un perro muerto al costado del punto de venta”, sentenció Godoy Bustamante.

Asimismo, el barbero Osmanis Mendoza Reyes, quien reside en la calle 13, reveló al boletín: “Hace tres semanas fuimos algunos vecinos y nos quejamos en el Gobierno municipal, pero hasta ahora no ha pasado nada. La venta al lado de la basura continúa como siempre”.

La jefa del cuerpo de inspectores de Plaza, Aida Noroña Pestana, dijo a los reporteros: “Nosotros recibimos orientaciones directas del Gobierno y no podemos actuar sin indicaciones. Del parque de la calle Línea no hay nada”.



Venta. Foto: ICLEP



## Concluye febrero con deudas en la canasta básica en casi toda la capital

Dayamí Orozco Díaz

**La Habana, 4 de marzo, (ICLEP).** El mes de febrero finalizó con deudas en la canasta básica en 14 de 15 municipios capitalinos. Sólo las bodegas de Arroyo Naranjo corrieron con mejor fortuna.

Los datos extraídos del medio oficialista Tribuna de La Habana hacen alusión a los productos faltantes en los diferentes territorios, que entrado el mes de marzo están pendientes a distribución. Los retardos se dan en un contexto de inflación asfixiante.

En la lista de los alimentos aplazados figuran: arroz, compota, huevos, azúcar, chícharos, café, sal y frijoles. Los atrasos se deben a la poca disponibilidad en los inventarios de los almacenes de Comercio para la distribución a las bodegas.

Vale señalar, como dato curioso, según los aportes recopilados por este medio informativo provenientes de los capitalinos consultados en la vía pública, que el municipio favorecido, Arroyo Naranjo, fue el epicentro en la ciudad – La Güinera – de las protestas antigubernamentales del 11 y



Bodega de la calle 13 entre H e I, en el municipio Plaza de la Revolución. Foto: ICLEP

12 de julio de 2021.

La jubilada Natalia Estrada Chacón, quien reside en la calle 15 del municipio Playa, declaró al boletín: “Mi pensión es de 1 600 pesos y un kilogramo de leche en polvo en una mipyme cuesta más de 2 000. Esto es sin contar arroz y todo lo otro. Vamos a tener que hacer un barrio llamado La Güinera aquí también”.

De acuerdo con Laura Batle Cervantes, jefa del almacén central de Comercio en el Cerro, las demoras en la entrega de los productos de la canasta básica se le han informado oportunamente a la población. “No dejaremos de honrar nuestros compromisos”, aseguró.

## SOBRE EL IDIOMA

### ORTOGRAFÍA DE LA LENGUA ESPAÑOLA

#### EL PREFIJO EX

Todos los prefijos, incluido ex-, deben escribirse unidos a su base léxica cuando esta es solo una palabra: exmarido, expresidente, exdirector, etc. En cambio, se escribe separado con guion si la base léxica es un nombre propio (anti-Franco, pro-África) o una sigla (anti-OTAN), y separado sin guion cuando la base léxica consta de varias palabras (ex primer ministro, pro derechos humanos...) Ort. 2010, pp. 531-538.

#### LA PALABRA POR QUE

Se escribirá en dos palabras cuando la preposición va detrás del verbo u otro elemento que la riga (introduce un complemento de régimen preposicional): *Voto por que...*



## En picada y al borde de la destrucción la hamburguesera de 23 y F

Yamileth Pardo García

**La Habana, 5 de marzo, (ICLEP).** La hamburguesera de 23 y F, en el Vedado, que durante años fuera uno de los centros gastronómicos más populares de la ciudad, hoy se encuentra en ruinas y sin futuro. Nada avizora que el régimen devuelva el antiguo esplendor a este establecimiento.



Hamburguesera. Foto: ICLEP

Walfrido Laza Gómez, chofer de un "cocotaxi" y vecino de la calle Basarrate, en Centro Habana, expresó al boletín: "Es una lástima pasar por aquí y comparar lo que era antes con lo que es hoy. Es lo que puedo decir". Yoanka Morejón Pérez, licenciada en Economía y residente en la calle 25 del municipio Plaza, refirió a este medio informativo que nadie debe asombrarse de lo que sucede en la cafetería de la esquina de 23 y F, pues es lo que sucede en todo el país. "Lo significativo de la destruc-

ción de la hamburguesera es que está en el corazón del Vedado, una de las zonas más protegidas por el Gobierno. Pero como vemos, 'vamos por más' en cuanto a destrucción en el país", declaró a Amanecer la doctora Cintia García Martínez, vecina de la calle 41, en el municipio Marianao. El subdirector económico de Comercio y Gastronomía de Plaza, Jorge Luis Mesa Bueno, dijo a los reporteros que uno de los establecimientos en planes de recuperación es precisamente la hamburguesera. "Cuando se pueda", acotó.



## Reina la basura sobre la avenida Belascoaín

Damichel Suárez Matos

**La Habana, 3 de marzo, (ICLEP).** La mugre en la avenida Belascoaín, en el municipio Centro Habana, ha eclipsado otras notoriedades de este céntrico trazado capitalino; los contenedores desbordados de desechos y la copiosa basura aderezando el piso se roban el show. Olga Morales Domínguez, trabajadora en el sector educacional y vecina de la arteria en cuestión, dijo a Amanecer Habanero que sólo apreciar lo que sucede en esta parte de la ciudad confirma que el régimen ha perdido el control de la higiene en la capital. "Es un desastre sin precedentes", aseguró.

El estudiante de medicina Raudel Araujo Portilla, quien vive en la calle Virtudes, afirmó a este medio informativo: "Esto que sucede aquí es incompatible con las normas higiénicas más elementales. No hay justificación para que las personas se vean obligadas a vivir así; ni bloqueo ni nada".

Las opiniones recogidas por los corresponsales en el barrio apuntan a que en ocasiones la empresa Comunales se eclipsa otras notoriedades tardas semanas y semanas en evacuar la basura de la zona. "Es lo nunca antes visto", sentenció por su parte el guardia de seguridad Osmín Ulloa Almaguer, con dirección particular en la calle Santia-

go. Según Diego Martínez Cardoso, subdirector de Comunales en Centro Habana, la situación de Belascoaín "se complejiza" por el alargamiento de los ciclos de recogida. "Es una combinación entre equipos rotos y falta de combustible", acotó.



Basurero. Foto: ICLEP

### CONOCE TUS DERECHOS

Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros.

Artículo 1 de la Declaración Universal de Derechos Humanos

Todos son iguales ante la ley y tienen, sin distinción, derecho a igual protección de la ley. Todos tienen derecho a igual protección contra toda discriminación que infrinja esta Declaración y contra toda provocación a tal discriminación.

Artículo 7 de la Declaración Universal de Derechos Humanos



## Empeora abasto de agua al reparto capitalino San Francisco de Paula

Amarilis Torres Saldívar

**La Habana, 4 de marzo, (ICLEP).** De infernal valoran los vecinos del reparto San Francisco de Paula, en el municipio capitalino San Miguel del Padrón, el acceso al agua. La causa: la demora en la reparación de redes hidráulicas que tiende al infinito.

Los residentes en esta zona se encuentran atrapados entre la falta de recursos para concluir la rehabilitación de las redes y la habitual incompetencia de los funcionarios del régimen; lo cual se traduce en demora y sufrimiento para los vecinos.

“Llevamos meses en esto, parece que no van a terminar nunca. Cuando no falta un tubo falta algo que viene en el manido barco. Claro, los jefes tienen agua en sus mansiones”, dijo a Amanecer Habanero la peluquera Marilyn Rondón Figueredo, quien reside en la calle Sol.

El zapatero Iván Azcuy Igle-

sias, domiciliado en la calle Nueva, refirió al boletín que la situación es para volverse loco y agregó: “La lucha y persecución del agua es de todos los días. No se vive por estar detrás de las pipas que manda el Gobierno, y cuando las manda”.

De acuerdo con José Ernesto Pino Rivera, especialista en inversiones de Aguas de La Habana, se está trabajando con la mayor premura posible para solucionar el problema; aunque no siempre tienen todos los recursos a mano.



San Francisco de Paula. Foto: ICLEP



## Barra abierta para el derroche de energía en la céntrica calle Zanja

Carlos Laffita Rojas

**La Habana, 1ero. de marzo, (ICLEP).** En la céntrica calle Zanja, donde a cualquier ciudadano, incluido funcionarios, les resultaría difícil el divorcio con el entorno, se mantienen prendidas las luminarias del tendido público durante el día. Este derroche sucede en momentos de un colosal déficit de generación eléctrica en el país.

Aunque pudiera parecer absurdo el desastre de Zanja, es más de lo mismo: esta arteria de Centro Habana se suma a la larga lista de avenidas habaneras que participan en la orgía del derroche energético, cuando media Cuba está semi apagada.

Rodney Graverán Ortega, electricista de profesión radicado en la calle 27A, en La Lisa, señaló al respecto: “No sólo es la magnitud de la irresponsabilidad, se trata de que no tenemos Gobierno”. En tanto, la ama de casa Sheila Arrozarena Gálvez, ve-



Alumbrado público, calle Zanja entre Lealtad y Campanario, Centro Habana. Foto: ICLEP

cina de la arteria en cuestión, dijo a Amanecer Habanero que como residente en la zona puede confirmar con lujo de detalles que el derroche no es de un día. “Ese foco de la esquina, y hay otros más, de día es otro sol”, agregó.

El subdirector de la Empresa Eléctrica en Centro Habana, Lázaro Camejo Silva, dijo a los corresponsales del boletín que se trata de una negligencia vinculada con funcionarios específicos; y añadió que se revisará el caso lo antes posible.



## Habaneros ponen el foco en degradante situación ambiental de playa de Cojímar

Frank Abel Garcia

**La Habana, 2 de marzo, (ICLEP).** Residentes en el reparto Cojímar, al este de la capital habanera, lanzaron alertas sobre los niveles de degradación en progreso del estatus ambiental de la playa El Cachón.

Las opiniones de los vecinos a este medio informativo sobre el desastre que hoy mantiene sin funcionar a esta zona del litoral, coincidieron con las imágenes que más tarde hicieron llegar a la redacción. La playa es un clásico basurero de esquina habanera.

Osniel Batista Quesada, pescador radicado en la calle Real, expresó a los co-

municadores de Amanecer: “La playa simplemente da vergüenza. No sabemos qué espera el Gobierno con este escándalo”.



Playa El Cachón en el reparto Cojímar, municipio Habana del Este. Foto: ICLEP

Asimismo la enfermera Ibis Leyva Rodríguez, quien reside en la calle Concha, señaló al boletín que lo que sucede en la playa demuestra una vez más el divorcio entre la propaganda del Gobierno y la realidad.

“Por lo dicho en la televisión, Cuba es el mayor protector del medio ambiente del planeta”, finalizó diciendo.

El representante del CITMA en Habana del Este, Roberto Acuña Heredia, cuya oficina se encuentra emplazada en el mismo inmueble del Gobierno, dijo a los corresponsales: “La voluntad de limpieza de la playa existe, pero en estos momentos no tenemos los medios”.



## El año del pulpo en Cuba, segunda temporada: el otro animal

Aniuska Paredes López

En la edición No. 230 este medio ciudadano publicó el trabajo "2024, el año del pulpo en Cuba", referente a pronósticos sobre el incremento acelerado de esa manía compulsiva del 'hombre nuevo' de cargar (robar) todo lo que le caiga a mano en los centros de trabajo, como consecuencia de la tendencia actual al recrudecimiento de la crisis que corroe a la Isla. El hoy de Cuba indica que se requiere de un ajuste de percepciones.

Como parte del seguimiento a esta calamidad nacional se imponen las siguientes preguntas: ¿qué ha cambiado desde entonces hasta la fecha? ¿Se han cumplido los pronósticos del medio del ICLEP, Amanecer Habanero? ¿Hoy los cubanos –los asalariados estatales– son menos delincuentes que hace un mes y medio? ¿El pulpo que tan sólo tiene ocho brazos será el animal correcto para la imagen de la realidad nacional después de pocas semanas?

Iremos por parte, de a poco, para cuidar detalles:

Desde finales de enero, cuando se publicó el trabajo, hasta ahora, el contexto nacional se ha enrarecido aún más. La inflación incrementa su paso; las farmacias continúan vacías y la gente muere por falta de medicamentos, cada vez más caros en el mercado negro, o por suicidios; la producción agrícola, colapsada, y la ponderada canasta básica causa menos risas que un mal chiste.

En este panorama, el objetivo declarado del régimen para 2024 es detener la tendencia a la caída, no mejorar con respecto al año anterior, 2023. Como vemos, sólo a la vuelta de tres ediciones de este medio informativo, de la 230 a 233, el paisaje nacional ha empeorado con creces y rumbo al fondo del pozo; pues sólo detener la tendencia a la caída es prioridad, según las palabras del primer ministro Manuel Marrero Cruz.

Con respecto a los pronósticos del ICLEP, resulta que en tan sólo mes y

medio el asunto, el latrocinio, ha florecido como marabú en tierras estatales. Cuando el trabajo anterior tomábamos como base el desfalco millonario de semillas de cebollas en un frigorífico de Sancti Spíritus; lo cual redundaría en menos cebollas para plantar este año. Pero, desde aquello hasta acá ha llovido mucho.

Para comenzar, se robaron 133 toneladas de pollos del puerto habanero; donde la asociación delincencial no sólo contó con trabajadores, sino que hay varios funcionarios involucrados. Como si fuera poco, a mediados de febrero, en el sector habanero de Comercio: "Sancionan en Cuba a más de 200 trabajadores estatales a penas de hasta 22 años de cárcel", titula el medio El Debate. Aquí también hay funcionarios involucrados, falsificación de documentos. Es claro, entonces, que la tendencia es a por más. ¡Se verán horrores!

Sobre si los asalariados cubanos han ganado en honradez desde enero a finales de febrero, la respuesta es obvia, si las condiciones del país van en sentido contrario a la mejora claro que hoy los trabajadores son más delincuentes que ayer; en un país donde los niños en el seno familiar están expuestos a todo esto.

Y con respecto a las pericias funcionales del animal de enero, que con sólo ocho brazos no da abasto, en febrero la imagen de la realidad nacional es otra: el pulpo ya no sirve, se queda chiquito. Habrá que buscar otro animal. Los pronósticos del ICLEP van viento en popa.



Combinado del Este. Foto: CubaNews

## Nacionales



### Apagones para hoy. Detienen hasta finales de abril termoeléctrica de Nuevitás

Por si fuera poca ya la crisis electroenergética en Cuba, ahora también salió del Sistema Nacional (SEN) la Central Termoeléctrica (CTE) de Nuevitás, en Camagüey.

La planta generadora se detuvo para comenzar un lento proceso de mantenimiento planificado que se extenderá hasta finales del próximo mes de abril.

El objetivo principal, esta vez, es restablecer una generación estable que alcance los 100 MW, según publicó el periodista de la Televisión Nacional, Bernardo Espinosa, en su perfil de Facebook.

"Se trabaja en turnos de 24 horas, los siete días de la semana para acelerar la intervención", agregó.

A este "parón planificado" de la CTE de Nuevitás se suma la detención de la principal planta generadora de energía en Cuba, la CTE Antonio Guiteras.

### Aumento del precio del transporte privado en La Habana ante subida del combustible

Como era de esperarse, tras el anuncio de la subida del precio del combustible, algunos choferes de transportes privados confirmaron el aumento del precio de transporte.

En La Habana, el precio del diésel y gasolina en el mercado negro ha experimentado un alza considerable, según reportaron varios ciudadanos entrevistados por Martí Noticias.



## Internacionales



### Elon Musk acusa a "ecoterroristas" de un sabotaje en la fábrica Tesla de Berlín

La policía sospecha que el corte de electricidad de este martes fue causado por un incendio intencionado. La producción en la planta de vehículos eléctricos de Tesla cerca de Berlín quedó interrumpida y los trabajadores fueron evacuados, dice la nota de Euronews.

Se investiga un correo electrónico en donde una supuesta organización de izquierda se atribuiría el sabotaje. Elon Musk se refirió directamente en su propia red como responsables a "ecoterroristas".



Silvia Alonso Urrutia

## Un paquetazo comunista en Cuba con fuerte olor a chispa de gasolina

Todos los medios de prensa alrededor del planeta se hacen eco de las nuevas malas llegadas desde la Isla: "El paquetazo económico en Cuba entrará en vigor este primero de marzo", publica el ABC. La otra cara de la moneda: dentro del país los ánimos están caldeados.

Comencemos por indicar que a partir del tercer mes del año en curso el incremento del precio del combustible será de más del 500%. Consecuencias, aumento sobre la cotidianidad de un pueblo que ya no aguanta otro apretón más.

La táctica del régimen, libreto para no despegarse del poder: buscar soluciones sobre los hombros de los que apenas tienen para comer. No sólo es esto, desde hace semanas los apagones no dan tregua. Nada funciona en el país después de décadas bajo la bota de una ideología fallida.

Como es lógico, a qué cubano puede gustarle las medidas de ajuste anunciadas, a no ser a aquellas señoras que se erizaron por allá por el municipio Río Cauto, en Granma; por tanto, el paquetazo supone un detonante latente para una sociedad, hoy, extremadamente inflamable.

Vayamos por partes. ¿En estos momen-

tos están creadas las condiciones en el país para la aplicación de las medidas con respecto al contexto que originó el anuncio del anterior aplazamiento? ¿Qué ha cambiado desde la fecha hasta este preciso instante?

Nada, "el cuartico está igualito". Mejor dicho, Cuba sí ha cambiado, hoy está peor que cuando se anunció la moratoria a finales de enero, que daba marcha atrás al calendario soltado en el Parlamento cubano en la última quincena de diciembre de 2023. La razón de entonces, las condiciones no estaban creadas. A partir del primero de marzo la gasolina especial escalará de 30 a 156 pesos, la gasolina regular de 25 a 132 y la conocida como motor de 20 a 114 pesos, según aparece en medios oficialistas como Cubadebate. No hay dudas de que la inflación en la Isla tomará un nuevo impulso.

El combustible es un elemento esencial para la vida de un país. Este incremento arrastrará a todos los sectores de la maltrecha economía nacional. Habrá más dificultades y hambre para todos los cubanos.

Con carros se llevan los suministros a los establecimientos y las personas a los hospitales. Como es lógico la transportación de los insumos costará más. Las



Cola en gasolinera habanera. Foto: AP

mipymes, por sólo citar un ejemplo, aumentarán el precio de sus productos.

Pero existe otro elemento a tener en cuenta, los precios del combustible en el mercado negro. El incremento de los carburantes no significa gasolineras abastecidas 24x7. Los crónicos vaivenes en los suministros lanzarán a las nubes los precios del litro de combustible. Las diferencias recaerán en el bolsillo de quien necesite llegar a un hospital.

Cuando el levantamiento nacional del 11/J de 2021 las condiciones del país eran en algo menos críticas que este 2024 y a la gente no le quedó otro recurso que la calle. Hoy, ahora mismo, el paquetazo comunista no deja de tener un fuerte olor a chispa de gasolina.



### Noticia

Yisabel Oquendo Puente

## Sin alumbrado público tramo importante de la Vía Monumental

**La Habana, 5 de marzo, (ICLEP).** El tramo de la Vía Monumental que abarca desde la Villa Panamericana hasta el reparto Alamar, no cuenta con luminarias para alumbrado público. El régimen dice no tener lámparas de reposición para iluminar el acceso a la capital del país.

La preocupación ciudadana se centra, de ahí la denuncia a este medio informativo, en la ausencia de las llamadas "foquetas" con sus respectivos bombillos, que impiden desterrar las penumbras de una arteria sumamente transitada.

Se puede apreciar, mientras se avanza hacia el túnel o viceversa, un número significativo de postes sin lámparas en el extremo superior. Es obvio que la carencia contribuye al aumento del índice

de accidentalidad en el tramo.

Antonio Ávila Guerra, chofer con más de quince años de experiencia residente en la calle 60 del municipio Playa, comentó a Amanecer Habanero: "Por supuesto, claro que hay más riesgos de que ocurran accidentes, pero ustedes saben la manera de actuar de este Gobierno; actúan después de un desastre, como un accidente masivo".

Según un informe dado a conocer recientemente en medios oficialistas por la Comisión Provincial de Vialidad y Tránsito de La Habana, durante el pasado año en la ciudad ocurrieron 3 327 accidentes. Lo anterior representa un promedio de 9,11 accidentes diarios. Varios de estos ocurrieron en el tramo en cuestión.

Manuel Herrera Armenteros, jefe de in-



Vía Monumental, municipio Habana del Este.

Foto: ICLEP

versiones de la Empresa Eléctrica en el municipio Habana del Este, dijo a los reporteros: "Estamos conscientes de que hay que resolver ese problema lo más rápido posible. La población que le pregunta a ustedes puede confiar en que lo haremos a la brevedad".



## Frena el régimen aumento de los precios del transporte público

Erick Vargas Smith

**La Habana, 4 de marzo,** eléctricos estatales continúan con su valor habitual, según las tarifas establecidas por rutas y tipo de transporte. La recepcionista Marta Hurtado Hernández, quien reside en la calle 43 del municipio Marianao, refirió a los comunicadores que sólo se trata de un asunto de temor del régimen, “en una capital a punto de explotar”, por el caos en que vive la gente.

La información se dio a conocer este 4 de marzo en una escueta nota publicada por el medio oficialista Tribuna de La Habana. El escrito concluye que de llevarse a cabo el incremento se le informará a la población con antelación. En tanto, los precios en el pasaje de los ómnibus Transmetro, Metrotaxis y triciclos



Triciclo eléctrico, calle Monserrate, Habana Vieja. Foto: ICLEP

“Ellos no hacen nada sin indagar sobre cómo está la opinión de la gente, y los habaneros no aguantan más. Es ilógico subir los precios de servicios y que no se incrementen los salarios”. Sofía Relova Borrell, funcionaria de la empresa Transmetro, declaró a Amanecer: “La decisión de aumentar o no los precios no es nuestra. Nosotros acatamos las disposiciones de la jefatura de este país. Hay que esperar la decisión del Gobierno”.



Mauricio Piña Cuesta

## Ponen en duda supuesto éxito del régimen en la Feria del Libro

**La Habana, 1ero. de marzo,** (ICLEP). Más allá de lo que digan los medios oficialistas, las señales que saltan de la recién concluida Feria del Libro de La Habana apuntan a un rotundo fracaso, acorde a lo planificado por el régimen.

Según las opiniones acopiadas por este medio informativo, las autoridades no pueden hablar de logros de un año con respecto a otro, cuando la combinación del incremento del precio de los libros junto al descalabro en la transportación hacia el evento mermó sustancialmente la asistencia al recinto ferial.

Mariam Barreto López, técnica en economía domiciliada en la calle 8va., en el municipio San Miguel del Padrón, dijo al boletín que quién puede dedicar recursos a irracional la avalancha de libros como en años anteriores cuando hoy la comida y todo lo demás ha subido considerablemente de precio. “Es simple lógica”, apuntó.

En tanto, el maestro de en-



Morro-Cabaña. Foto: ICLEP

señanza primaria Dariel Ponze Ferrer, residente en la calle Porvenir del municipio 10 de Octubre, expresó a este medio informativo: “La comida y otras necesidades está primero. Mucha gente fue a la Feria del Libro a buscar comida y no libros. Sacaron de todo, como gancho”.

El económico del Centro Provincial del Libro de La Habana, Amado Moya Carvajal, dijo a los reporteros que es irracional la avalancha de críticas cuando se ha hecho hasta lo imposible porque la Feria del Libro sea un éxito.

“Es mucho el mal agradecido, siempre buscando las manchas al sol”, sentenció el funcionario.

## Sociales

### Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades CDC

#### Tome medidas para protegerse

**Cúbrase la nariz y la boca al toser y estornuda** con un pañuelo desechable o cúbrase con la parte interna del codo en caso de ser necesario.

**Bote los pañuelos desechables usados** a la basura sin demoras.



## Opiniones de los habaneros

**Yanier Durrutí Moya**, vecino de la calle Sol entre Aguacate y Compostela, municipio Habana Vieja, dijo: “Con Amanecer Habanero sucede una cosa interesante, los únicos que ponen en dudas lo que se publica allí es el Gobierno. Prácticamente, el pueblo no lo cuestiona; mientras usted escucha en la calle el siguiente comentario sobre Granma o Trabajadores: ‘será verdad lo que dice Granma o será cierto lo de Trabajadores’”.

Promociónese gratuitamente. Una opción única

**ROYALSMITH**  
TU SERVICIO TODO INCLUIDO

• BARBERÍA • BARBERÍA • BARBERÍA • BARBERÍA •

Martes a Domingos 10am a 9pm  
+53 7 836 71 83 www.royal-smith.com  
Calle F #405 e/ 17 y 19, Vedado.

Hazte socio: Solo paga una vez al mes y ven todas las veces que quieras

CLIC PARA VER MÁS

**PROMOCIONA TU NEGOCIO**

**1 Mes Gratis!!!**

En varios lugares de La Habana

**lombAD**  
Promoción válida si nos contactas a del 15 de marzo

Contáctanos:  
(53) 7 264 0541  
Lunes a Viernes  
9:00 am a 5:00 p  
contacto@lombadoestur

**Corriente Martiana**

**MCRR**  
RECONCILIACIÓN  
REFLEXIÓN

**Libertad Para Lorenzo Rosales Fajardo**

**Presos Políticos de Cuba**  
**#LibertadParaLosPresosPolíticos**

Consejo de Redacción

Director: Juan Manuel Moreno Borrego

Periodistas: Amarilis Torres Saldívar, Mauricio Piña Cuesta, Yisabel Oquendo Puente, Damichel Suárez Matos, Silvia Alonso Urrutia, Frank A. García, Aniuska Paredes López, Dayamí Orozco Díaz, Carlos Laffita Rojas, Erick Vargas Smith, Isys López Abreu, Yamileth Pardo García.

Sede: Calle H 159, entre Calzada y 9na, Vedado, La Habana.

Email y teléfono de la sede: [morenoborregojuanmanuel@gmail.com](mailto:morenoborregojuanmanuel@gmail.com) no: 53028494

Director General del ICLEP en EE.UU.: Normando Hernández

Director Administrativo: Ervin Ibarra

Email: [institutocubano@gmail.com](mailto:institutocubano@gmail.com)

Si usted desea recibir el boletín vía correo electrónico escriba a [morenoborregojuanmauel@gmail.com](mailto:morenoborregojuanmauel@gmail.com)

**Distribución gratuita**